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E n respuesta a unas declaraciones mí-
as realizadas en León, alguien ha es-

crito: Cristianismo y comunismo tienen
un fin esencialmente común: construir
una sociedad más justa y equitativa para
toda la humanidad, no para unos pocos a
costa de los demás. Me parece una afir-
mación gravemente comprometedora pa-
ra la identidad del cristianismo. Dejemos
a un lado cuál pueda ser el fin del comu-
nismo y de todos los
socialismos. Pero,
ciertamente, el fin del
cristianismo no es es-
tablecer una sociedad
más justa. El Hijo de
Dios no vino a este
mundo para poner en
práctica un sistema de
producción ni de distri-
bución de la riqueza.
Jesús pretende anun-
ciar y poner en práctica
el Reino de Dios, vino a
mostrarnos la verdad
de nuestra vida en co-
munión con Dios, a
perdonar nuestros pe-
cados y a abrirnos el
camino de la vida eter-
na (…) Si aceptamos
la soberanía de Dios,
con Él nos vienen to-
dos los bienes" (Mons.
Sebastián, Vida
Nueva, nº 2717).

Entre esos bienes está la vida justa, la vi-
da virtuosa y una de sus consecuencias: la
alegría; la auténtica, la verdadera alegría.

Habló de esto, hace años, Pablo VI: "La
sociedad tecnológica ha logrado multipli-
car las ocasiones de placer, pero encuen-
tra muy difícil engendrar la alegría.
Porque la alegría tiene otro origen: es es-
piritual. El dinero, el confort,  la higiene,
la seguridad material, no faltan con fre-
cuencia; sin embargo, el tedio, la aflic-
ción, la tristeza, forman parte, por desgra-
cia, de la vida de muchos" (Gaudete in
Domino, 9.V.1975)

El Evangelio nos enseña cómo la felici-
dad verdadera, la que perdura por encima
de las contradicciones y del dolor, es la de
quienes se encontraron con Dios y supie-
ron seguirle con una entrega generosa: el

anciano Simeón (cf. Lc 2, 29-30); los
Magos (Mt 2, 10); Pedro en el Tabor (Mc
9, 5); las mujeres, los discípulos de
Emaús y los Apóstoles al encontrarse con
Cristo resucitado… "yo os daré una ale-
gría que nadie os podrá quitar" (Jn 16,
22). Y en estos otros lugares se confirma:
"Se alegra mi espíritu en Dios mi Salva-
dor" (Lc 1, 47); "No temáis, pues vengo a
anunciaros una gran alegría" (Lc 2, 10).

Además, el recono-
cimiento de nuestra
dependencia filial de
Dios "es fuente de sa-
biduría y de libertad,
de gozo y de confianza"
(Catecismo de la
Iglesia Católica, n.
301).

En sentido contrario,
la consecuencia de la
falta de alegría es la
tristeza: "La tristeza
mueve a la ira y al eno-
jo; y así experimenta-
mos que, cuando esta-
mos tristes, fácilmente
nos enfadamos y nos
airamos por cualquier
cosa; y más, hace al
hombre sospechoso y
malicioso, y algunas
veces turba de tal mo-
do que parece que qui-
ta el sentido y saca

fuera de sí" (San Gregorio Magno).
Gracias a Dios siempre hay alguien que

anima a ser optimistas, positivos, en vez
de pesimistas, negativos, dejarse llevar
por el desánimo, aunque haya sobrados
motivos.

Alegría, optimismo, ánimo, sentido po-
sitivo, ilusión… 

Incluso se puede aplicar a cualquier épo-
ca, etapa, circunstancia, la esperanza;
siempre es un tiempo de esperanza, en el
que podemos poner mayor esfuerzo en la
oración, en la caridad y en el trabajo; con
un examen de conciencia más detenido,
que conduce a la confesión de los pecados
-sin echar la culpa a los demás, al tiempo,
a las circunstancias adversas, a Dios- y,
por tanto, de nuevo y siempre, a la alegría.

Un interesante objetivo para el nuevo
curso.
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sumario

La auténtica
alegría

"Decidles que viviendo unidos
a Cristo, por el don del
Espíritu Santo, podrán

descubrir a Dios fuente de la
vida, del amor, de la

esperanza y de la verdadera
alegría" 

(Mons. López de Andújar en la PEJ,
agosto 2010)

"Lo que se necesita para
conseguir la felicidad, no es
una vida cómoda, sino un

corazón enamorado" 
(Surco, n. 52)

"La habilidad no está en
organizar una fiesta, sino en
traer personas capaces de

poner alegría" 
(Nietzsche, citado por Benedicto XVI)

"La alegría es la señal 
más clara de la presencia 

de Dios" 
(Thielard de Chardin)
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Javier, Sor María Eugenia te ha puesto el lis-
tón bien alto…
Sí, es cierto; ella lleva más de 30 años a cargo
de la Enseñanza en la zona sur de Madrid, des-
empeñando con gran entrega este trabajo; fue
ella la que puso en marcha la Delegación cuan-
do se fundo la Diócesis.

Pero tú también tienes experiencia previa
como Delegado de Enseñanza y en el mundo
de la enseñanza en general ...
Comencé como profesor de inglés en educa-
ción secundaria, mientras lo compaginaba con
los estudios para ser profesor de religión. Mi
introducción en el mundo de la enseñanza reli-
giosa fue precisamente a partir del inglés. Me
pidieron impartir clases de religión en inglés en
un colegio de Bilbao cuya enseñanza y convi-
vencia era en esa lengua. Fue una buena prepa-
ración, porque al año siguiente continué con la
enseñanza de religión en Navarra, esta vez en
euskera. A los dos años D. Fernando Sebastian,
Arzobispo de Pamplona en ese momento, me
nombró Delegado de Enseñanza, servicio que
realicé durante siete años.
Y, el tiempo libre que tengo lo dedico al trabajo
de educación y evangelización de los jóvenes
especialmente del grupo de la Milicia de Santa
María.

Antes de ser nombrado Delegado por D.
Joaquín ¿habías tenido relación con la
Diócesis de Getafe? 
Sí, en dos líneas que completan mi perfil per-

sonal. Por una parte he coordinado durante
dos años los encuentros 'Laicos en marcha'
que se han realizado en nuestra Diócesis, -
ahora ya soy de Getafe-, (año 2009 en Getafe,
y año 2010 en Móstoles) destinados a que los
laicos cristianos tomemos parte activa en la
vida de la sociedad y de la Iglesia. Además,
durante estos últimos años, he dirigido un
centro juvenil en Móstoles, organizando diver-
sas actividades de evangelización dirigidas a
los jóvenes de esta localidad. También en esta
localidad he tenido la ocasión de coordinar el
Rosario de la Aurora, que moviliza en torno a
la Virgen, cada mes de mayo, a cientos de per-
sonas.

¿Cuáles van a ser tus tareas como Delegado
de Enseñanza?
Son amplias, porque implican todo lo que tiene
que ver con la enseñanza religiosa. La principal
es la atención al profesorado de religión y las
clases de esta asignatura. Pero hay otros mu-
chos objetivos importantes como son la impli-
cación de los padres en la educación, la coordi-
nación con los centros católicos, el contacto
con profesores católicos de las diversas asig-
naturas...

¿Has planeado algún objetivo concreto a
corto plazo? 
Centraré mis esfuerzos primero en conocer a
fondo la Diócesis y los retos que tiene la ense-
ñanza de la asignatura de religión, en un con-

tacto muy directo con los profesores que
imparten esta materia.

Y, para los próximos meses, ¿a medio y
largo plazo?
Creo que hay que trabajar muy a fondo con
todos los sectores implicados en la educación -
padres, alumnos, profesores…- para que
impulsemos una opción educativa real que res-
ponda a las necesidades de nuestros niños y
jóvenes. Creo que es necesario tomarse en
serio lo que el Papa Benedicto XVI ha llamado
'la emergencia educativa'.

La anterior Delegada consideraba la forma-
ción de los profesores de religión como una
prioridad. ¿Tú también?
Sin duda. Es necesaria una profunda formación
que acompañe y fortalezca la identidad cristia-
na que debe tener todo profesor de religión.

¿Qué requisitos debe cumplir en tu opinión
un buen profesor de religión?
Debe tener una preparación intelectual, como
hemos señalado. Y debe ser una persona de
una profunda vivencia religiosa, porque trans-
mitimos más desde lo que somos que desde lo
que decimos. Y en tercer lugar creo que es
importante tener capacidades pedagógicas para
comunicar adecuadamente en el ámbito de la
escuela.

¿Cómo ves el futuro de la asignatura de reli-
gión en nuestro país?
Creo que con una matriculación tan alta como

tiene la asignatura de religión (en torno a  un
75 % de alumnos la eligen) el futuro es positi-
vo. Pero es cierto que hay una corriente política
y social cuyo objetivo es acabar con esta
opción y no respetar el derecho que tienen los
padres a elegir el tipo de educación que quie-
ren para sus hijos. Por ello es importante que
toda la comunidad cristiana tome conciencia de
la importancia de esta asignatura y la apoye
activamente. 

Paloma Fernández

Javier Segura se va a encargar
de la Delegación Diocesana de
Enseñanza, puesto que hasta
ahora ha desempeñado Sor 
María Eugenia desde que se
fundó la Diócesis.
Este pamplonica de 40 años, y
perteneciente a la Milicia de
Santa María llega cargado de
proyectos e ilusiones que quiere
compartir con Padre de Todos.

Javier Segura: nuevo
Delegado de Enseñanza

LA
EXPERIENCIA
HUMANA

D espués del éxito de la película
"La última cima" llega a Geta-

fe una proyección única y en ex-
clusiva: "The human experience",
la experiencia humana. Se trata de
un largometraje norteamericano
que narra la historia verídica de
dos jóvenes que recorren el mun-
do buscando respuestas a los in-

terrogantes más profundamente
humanos: ¿por qué y para qué es-
toy en la existencia?, ¿quién me ha
creado y qué quiere de mí?, ¿có-
mo responder y afrontar el sufri-
miento, la injusticia o la muerte?
Una vibrante historia con una her-

mosísima banda sonora y esplén-
dida fotografía que será proyecta-
da el 28 de septiembre a las 19:30h
en el cine Palafox. Si está interesa-
do en asistir a su proyección, es-
criba a: 
laexperienciahumana@gmail.com 
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2 a las 10:00h Consejo Diocesano de Pastoral
a las 21:00h 25 Aniversario de la Adoración Nocturna,

en Santa María la Blanca, Alcorcón
3 a las 19:30h Toma de posesión de Alfonso Fdez Cupeiro

en la P. San Fco y Sta. Clara, Fuenlabrada
4 a las 12:00h Misa en la Escuela Profesional de Cáritas,

Valdemoro
a las 19:00h Inauguración de la 2ª Sede del Obispado

5 Reunión de Arciprestes y Delegados
a las 18:00h Apertura de curso del Centro Diocesano de

Teología en la P. Santa Maravillas, Getafe
9 Toma de posesión de Jesús Úbeda en la P.

Natividad de Ntra. Sra., S. Martín de la
Vega

10 a las 12:30h Toma de posesión de Jesús Aparicio en la
P. Ntra. Sra. de la Paz, Parla
Toma de posesión de Santiago García en la
P. Corpus Christi, Leganés

a las 18:30h Toma de posesión de Mariano Lozano en la
P. San Nicolás de Bari, Villaconejos

12 a las 18:00h Ordenación de Diáconos en la Basílica del
Cerro de los Ángeles

16 a las 11:30h Envío de catequistas en la Catedral 
día 18 - 19 Consejo Presbiteral

23 a las 18:30h Toma de posesión de Fco. José Pradas en la
P. Santos Justo y Pastor, Perales del Río

25 Formación Permanente en el Cerro.
30 a las 19:30h 25 Aniversario de la Fraternidad San

Carlos Borromeo en San Juan Bautista,
Fuenlabrada

En un correo via e-mail nos llegaba el siguiente
artículo:

Cifras de la odiada Iglesia Católica

-5.141 Centros de enseñanza; 990.774 alumnos. Ahorran al Estado 3
millones de € por centro al año.
-107 hospitales. Ahorran al Estado 50 millones de € por hospital al
año.
-1.004 centros; entre ambulatorios, dispensarios, asilos, centros de
minusválidos, de transeúntes y de enfermos terminales de Sida; un
total de 51.312 camas . Ahorran al Estado 4 millones de € al año.
-Gasto de Cáritas: 155 millones de €. Salidos del bolsillo de los cris-
tianos españoles.
-Gasto de Manos Unidas: 43 millones de €, del mismo bolsillo.
-Gasto de Obras Misionales Pontificias, (Domund): 21 millones de €.
¿Imaginan de dónde salen?
-365 Centros de reeducación para marginados sociales, exprostitu-
tas, expresidiarios y extoxicómanos, 53.140 personas. Ahorran al
Estado medio millón de € por centro.
-937 orfanatos; 10.835 niños abandonados. Ahorran al Estado,
100.000 € por año.
-El 80% del gasto de conservación y mantenimiento del Patrimonio
Histórico-Artístico. Se ha calculado un ahorro aproximado al Estado
de entre 32.000 y 36.000 millones de € al año.

A todo esto tenemos que sumar que casi la totalidad de personas
que trabajan o colaboran con Manos Unidas, Cáritas, etc… son vo-
luntarios, sin sueldo. Aunque a algunos les extrañe, es cierto, hay
personas que trabajan por los demás sin pedir a cambio un salario,
realizando su labor para ayudar a los demás sin pedir nada. ¿En cuán-
to podríamos cuantificar su trabajo?

Lo asombroso es que nadie (o muy pocos) sabe de este ahorro
esencial para que la economía española "vaya bien…"

Os invito por una vez (y sin que sirva de precedente) a desobedecer
a Jesucristo y hagamos públicas nuestras obras de Caridad.
Reenviemos este artículo para que llegue a quienes critican injusta-
mente a la Iglesia por cualquier motivo 

¿Por qué nos vamos a avergonzar de nuestra Iglesia?

En la revista Reinado Social, nº 935, de agosto-
septiembre
Un artículo sobre las redes sociales, con el título "La sociedad enre-
dada". En él, Guillermo Cánovas, Presidente de la Asociación
Protégeles, se lamenta de que, a través de la red "se entra en contacto
con personas desconocidas, se accede a contenidos inapropiados y
se llega a sufrir acoso". Y que ante este peligro sorprende el mínimo
uso que se hace de los filtros, un 10% "a pesar de que en España los
fabricamos y exportamos". De ahí su llamamiento a la responsabili-
dad familiar en ese aspecto, porque no tiene sentido tanta "preocupa-
ción de los padres por proteger el cerebro del ordenador con un anti-
virus y que no protejan el cerebro de sus hijos".

Sres. Obispos: agenda Octubre

Breves
MANOS UNIDAS: PREMIO PRÍNCIPE DE ASTURIAS 2010
La ONG católica Manos Unidas ha sido galardonada este año con el
Premio Príncipe de Asturias de la Concordia

LA ASOCIACIÓN LLAMBRIÓN CELEBRA SU CUMPLEAÑOS
Después de 10 años de existencia, la asociación católica que más ni-
ños y jóvenes moviliza en la Diócesis cada verano celebró el pasado
18 de septiembre su cumpleaños. Acampados, monitores, cocineros,
familias y sacerdotes que han pasado por alguno de sus más de 100
campamentos se dieron cita en la finca "La Princesa" para festejar jun-
tos este acontecimiento. Juegos infantiles, concursos y fotos de estos
diez años amenizaron la jornada que concluyó con la Eucaristía presi-
dida por el Obispo Auxiliar, D. Rafael Zornoza. Para conocer la oferta
de actividades de la asociación pueden entrar en www.llambrion.com
ó en el 649731406

GUADALUPE 2010
La Delegación de Juventud ha organizado la Peregrinación de jóvenes
al Santuario de Nuestra Señora de Guadalupe, los días 1, 2 y 3 de
octubre.

LAS FIESTAS PATRONALES DE MÓSTOLES: FIESTA DE INTERÉS
TURÍSTICO
La Comunidad de Madrid ha declarado Fiesta de Interés Turístico a las
fiestas patronales de Móstoles que se celebran el 12 de septiembre en
honor de Ntra. Sra. de los Santos y San Simón de Rojas, así como a
la Procesión del Encuentro que tiene lugar el domingo de Resurrec-
ción, de cada año, en dicha ciudad.

Hemos leido
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E s difícil decir demasiado de Paco, como
gustaba le llamásemos todos, sabiendo

que la mayor parte de su enseñanza está fun-
damentada en perseguir el silencio interno. Un
silencio que se reflejará en toda su vida, ense-
ñándonos que era la  comunicación más bella,
-y de eso sabía mucho-, pues era capaz de
congregar a muchísimas personas y sin me-
diar palabra, se sentaba y conseguía que todos
nos aquietásemos y nos quedáramos en paz,
con su sola presencia. Una de sus frases favo-
ritas era este hermoso Proverbio Árabe: 

"No hables si lo que vas a decir no es más
hermoso que el silencio".

Por lo tanto, con el mayor respeto, trataré
de hacer un repaso escuetamente, y un peque-
ño homenaje a este ser que se entregó al servi-
cio en todas las facetas, en cuerpo y alma, du-
rante toda su vida.

El pasado 22 de Julio nos dejó  D. Francisco
Pinel, con quien compartí la Parroquia de Ntra.
Sra. de Belén, durante.., desde que tuvo que
venir del país andino gravemente enfermo por
el mal de altura, pero su necesidad de regresar
de nuevo a Perú, nunca se le fue de la mente ni
de su corazón, pues allí dedica su vida a ayu-
dar de la mejor manera que sabe a toda perso-
na que se le acerca, poniendo en marcha infini-
dad de proyectos, con grandes y buenas inten-
ciones y aspirando siempre a ser un instru-
mento al servicio de los más necesitados. Allí
era conocido amorosamente como el padre
Panchito, ¡seguro que dejó muchos corazones
rotos por allá!, pero lo que también es seguro,
es  que desde donde se encuentre los consola-
rá, pues los tenía a todos en su corazón.

Pero aquí, casi sin darse cuenta, también
hacía una labor de evangelización muy impor-
tante, pues aunque la necesidad física no era
tan grande como allí, la espiritual puede que
fuese  mayor, por lo que inicia unos grupos de
Oración y Meditación en  Marzo de 1997, aquí

en la Parroquia de Ntra. Sra. De Belén. Muchas
personas tuvieron el privilegio de recibir sus
enseñanzas, ya que  alimentaba con ellas sus
almas, haciéndolas Trabajar, con mayúscula,
como él siempre decía, pues ése era el verda-
dero Trabajo, el espiritual.

Les contagió el amor que sentía por Jesús,
llegando a sentir, con las canciones que les
dedicaba, una caricia en el alma.

Poco a poco fue siendo capaz de ayudarles a
ir tomando conciencia  de que se puede ir des-
pertando el Amor incondicional, e ir quitando
capas de nuestra propia cebolla, de la perso-
nalidad, para conectar con nuestra verdadera
esencia.

Gracias a sus profundos conocimientos so-
bre los místicos, entre otros muchos Maestros
de diversas ideologías, consiguió hacerles
amar la poesía de San Juan de la Cruz, de
Santa Teres de Jesús… y a vibrar con ella,
enseñando a todos los que han tenido el privi-
legio de conocerle, que, el amor, es la fuerza
que mueve el mundo, y que el fruto, son las
obras que de él nacen, por lo que repetía in-
cansablemente la famosa frase de Santa Tere-
sa de Jesús: "El amor, no cansa, ni se cansa, ni
descansa". Y que, todo lo que hacemos a los
demás, nos lo hacemos a nosotros mismos. 

Cuando en Octubre de 1998 decide ya regre-
sar a Perú, se inicia un gran despertar en la
conciencia de muchas personas que, deciden
formar, después de dos años de Trabajo de
Crecimiento Espiritual guiados por él, la Aso-

ciación  Amigos Solidarios, para conseguir
fondos económicos desde aquí y para  enviarle
ayuda. Durante doce años dedican gran parte
de su tiempo y de su vida a enviarle ropa, me-
dicinas, juguetes y dinero de los socios, que
crecen en número y en valores espirituales.
También desde el Colegio de María Inmacu-
lada de Alcorcón, un grupo de Hermanas deci-
den ir allí a atender la casa de acogida de los
niños de la calle, lo cual es un regalo del cielo,
pues si ellas no estuviesen allí ahora, sería to-
do más difícil…

Sólo me queda expresar, en nombre de
Amigos Solidarios y de los colaboradores, su
inmenso agradecimiento, aunque saben que él
les regañaría porque  no le gustaba que le die-
ran las gracias, y parece ser que siempre les
decía: "No me deis las gracias a mí, dárselas al
PADRE, pues yo sólo soy un instrumento"

¡Siempre estarás en nuestro corazones que-
rido hermano Paco!

Parroquia Ntra. Sra. De Belén

En memoria
de Paco Pinel

En memoria
de Paco Pinel

Paco trabajó sin 
descanso en Perú y también

en la Diócesis de Getafe
donde ha dejado un grato
recuerdo en todos los que 

le conocieron
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EL DOLOR PASA, LA 
Crónica a retazos -intercalada con
testimonios de peregrinos- del Ca-
mino de Santiago realizado por los
jóvenes diocesanos del 31 de julio
al 8 de agosto, preparación de la
próxima Jornada Mundial de la Ju-
ventud. 
(crónica completa:
www.pastoraljovenes-getafe.org
Diario de Santiago)

CONTIGO AL FIN DEL MUNDO 
Getafe-Finisterre
Hoy hemos llegado al fin de la tierra, a Finis-
terre. Nos ha costado menos que al Apóstol
Santiago. A nosotros nos separaban tan solo
700 kilómetros, y los hemos recorrido en au-
tocar. En el viaje ha habido tiempo para casi
todo: en primer lugar, poner la travesía en
manos de la Virgen, que nos ha traído sanos y
salvos. Después, turno para las presentacio-
nes de los peregrinos; más tarde, tiempo para
tocar la guitarra y conocerse un poco mejor.
Comida, película-siesta, catequesis, Rosario y
sin darnos cuenta llegamos a nuestro primer
destino.

CALENTANDO MOTORES Finisterre-Cee
Ya nos hemos puesto en camino. 15 kilóme-
tros ha sido la distancia recorrida en nuestra
primera etapa. Un hermoso paisaje costero
nos ha acompañado. Pero antes, desde el Ca-
bo más occidental de Europa, hemos rezado
laudes,  hemos contemplado un maravilloso
océano iluminado por el sol naciente. La natu-
raleza -y con ella su Creador- salía al encuen-
tro de los peregrinos. Después, una travesía
ligera, con un clima suave, por momentos nu-
blado, sin ninguna incidencia que lamentar.
Tan solo unas cuantas ampollas y unas aguje-
tas es el balance de esta primera jornada.
Seguimos todos vivos y rumbo a Santiago. 

"Existe una novela, escrita por Alejo Car-
pentier, llamada Los pasos perdidos. Una

crónica del Camino de Santiago de nuestra
Diócesis podría titularse perfectamente Los
pasos encontrados. Encontrados, por un lado,
el día 31 de julio, en que nuestros diferentes
caminos cofluyeron para, durante varios días,
convertirse visiblemente en uno solo; por otro
lado, encontrados porque en este tiempo, po-
co a poco, vamos cayendo en la cuenta de
que, por diversos que sean nuestros pasos,
comparten un solo camino y una sola meta." 

Susana Parra. Getafe

LA RIQUEZA DE LA PEREGRINACIÓN 
Cee-Carnota
¿Por qué andar bajo el sol durante varias ho-
ras al día y con una mochila en la espalda
cuando ese mismo trayecto se puede realizar
cómodamente en un moderno medio de
transporte? La respuesta es sencilla, pero tie-
ne enjundia: porque peregrinar no es simple-
mente viajar. 

Nuestra razón para peregrinar es poderosa:
encontrar a Quien hizo que el Apóstol Santia-
go llegara hasta los confines de la tierra anun-
ciando una Buena Noticia, y que le hizo inclu-
so derramar su sangre por proclamar su
nombre. Nuestra razón para peregrinar es
grande, y su nombre es Jesús.

SE HACE CAMINO... Y MUCHAS COSAS MÁS
Carnota-Muros.
En el Camino a Santiago no sólo se recorre un
sendero ya trazado, sino que se hacen mu-
chas, muchas cosas en el día. ¿Por ejemplo?
Tomar la plaza del ayuntamiento del pueblo
como templo improvisado donde alabar a

Dios con las laudes matutinas. ¿Y qué más?
Aprovechar los jardines parroquiales como
merendero improvisado para casi un millar de
personas -y el párroco del lugar contento con
la visita-; ¿Algo más? Sí, tomar el parque del
pueblo en cuestión y convertirlo en una im-
provisada sala de catequesis, que luego se
habilita para celebrar la Eucaristía, y más tar-
de para albergar una Hora Santa, con confe-
sionarios y todo.

"A lo largo de los días hemos sido testigos
del cambio que estábamos experimentando to-
dos nosotros. Unos se abrían más a Dios, se
confesaban por primera vez desde hacía mucho
tiempo, se interesaban en las reuniones de ca-
tequesis porque eran conscientes de que Cristo
les estaba llamando desde hacía mucho tiempo
pero era la primera vez que le querían escuchar
y le permitían que les hablase al corazón y es
que el Señor nos ha tocado a todos de una for-
ma muy especial durante estos días." 

Laura Conde. CEU.

NO HAY QUINTO MALO 
Muros-Serra de Outes
Alrededor de veinticinco kilómetros bajo un
sol intenso son los datos externos de la jorna-
da de hoy, la quinta etapa de nuestra aventu-
ra. Aumentan las agujetas, las ampollas, los
tirones, las sobrecargas... pero no sólo.
Aumenta también el deseo de esforzarse, de
vivir con alegría el cansancio, y de ser testi-
gos de ello. Es hermoso pasar por las verdes
tierras gallegas compartiendo el gozo y con-
suelo de la fe.

Los jóvenes celebran con cantos su llegada a Santiago
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 GLORIA PERMANECE
ESTO ES MARAVILLOSO 
Serra de Outes-Negreira
La frase no es mía, aunque podría serlo. La ha
pronunciado una mujer gallega al ver el grupo
de peregrinos que cruzaba ante su casa. Un
sacerdote, que escuchó la expresión de la
buena mujer, le preguntó que a qué se refería.
La respuesta fue directa: "a la alegría, a la ju-
ventud, y al camino que hacéis".

El cansancio se acumula, y en relación di-
rectamente proporcional crece el ambiente,
esa atmósfera especial que hace únicos estos
eventos. Se llama Espíritu Santo, y no sólo
planea por el lugar, lo hace sobre todo en el
corazón de los jóvenes peregrinos. Si no me
creéis mirad las fotos, y sólo enviamos una
muestra. Mañana nos espera el Pórtico de la
Gloria. Entraremos ante el Apóstol de vuestra
mano. Contad con ello.

"Recuerdo uno de los últimos días, con
bastante cansancio acumulado, esperando
de pie con la mochila grande para ubicarnos
en el pabellón con un calor tremendo y una
modorra considerable después de comer.
Una vez duchado, peinado a raya y con gota
de colonia cayendo por el cuello por fin me
tumbo en mi saco a descansar, a relajarme y
en ese momento... "Quique... ¿me acompa-
ñas a que me curen una herida?" y sorpren-
diéndome a mí mismo, accedí (por supues-
to, es siempre el Señor el que te empuja).
Después sólo tuve paz y alegría. ¡Qué gran-
de es Jesucristo!" 

Enrique Bultó. Boadilla del Monte.

"Santiago ha sido un regalo, la oportunidad
de darme a los demás y ocuparme del grupo
amando al Padre a través de mis hermanos.
Me he sentido cuidada, guiada y amada por
Dios y eso ha hecho del camino no una tarea
de "jefe" sino un regalo" 

Cristina Arconada. Alcorcón

LO CREAN O NO, HEMOS LLEGADO
Negreira-Santiago
A mediodía avistamos Santiago, y comimos a
las afueras, y después entramos con fuerza,
cantando, con alegría, puro estilo Getafe, has-
ta el Pórtico de la Gloria -¡cómo será el Cielo
si esto es el atrio!- La plaza del Obradoiro hizo
una pausa para contemplar la juventud de
Cristo, la Iglesia española, la presencia del
Espíritu. Entramos en la Catedral y celebra-
mos la Acción de Gracias, con el templo a re-

bosar, mientras cientos de hermanos seguían
abrazando la imagen del Apóstol. ¡Qué her-
mosa es la Casa del Señor!

EL DOLOR PASA, LA GLORIA DURA PARA LA
ETERNIDAD
Crónica final
A un mes vista, es más que probable que las
ampollas hayan dado paso a una piel tersa,
las agujetas hayan desaparecido, los tirones
se hayan curado, y el cansancio se haya dilui-
do entre horas de colchón y de piscina. ¿Y
qué queda del camino? Además de las fotos,
queda lo más valioso, lo que Dios haya sem-
brado en el corazón de cada peregrino:
Reconciliación, ilusión por la vida, una fe re-
novada, el perdón concedido -por fin-, la ale-
gría por la vida, el deseo de entregarla por
Cristo... y tantos puntos suspensivos como
jóvenes participaron de este inolvidable
Camino de Santiago 2010.

Peregrino, de ti depende que las semillas
sembradas con el sudor del Camino no se
agosten en agosto ni en septiembre, sino que
sean regadas cada día con el Agua nueva de la
oración, de la Eucaristía, de la vida comunita-
ria, de la caridad, de la misión. Seguimos ca-
minando, hacia la Casa del Padre, de la mano
de los hermanos, siguiendo a nuestra Madre
María -¡Ella ya ha llegado!- y tratando de unir
al grupo a cuantas personas ponga el Señor a
nuestro lado. El Cielo será una gran fiesta, que
ya ha comenzado. Recuerda, el dolor pasa, la
Gloria dura para la eternidad.

Julián Lozano

Sentido pastoral del Derecho en la Iglesia

E l pasado día 22 de junio, los estudiantes
de Derecho Canónico de la Diócesis, jun-

to con algunos miembros del Tribunal ecle-
siástico y el Vicario Judicial, tuvimos la suerte

de realizar un viaje de estudios a Roma, cen-
tro de la cristiandad. El motivo del viaje ha si-
do visitar los dicasterios de la Curia Romana,
donde cada día muchas personas trabajan pa-
ra ayudar al Romano Pontífice en el gobierno
de la Iglesia. Además hemos podido disfrutar
de unos días de convivencia sacerdotal.
Gracias a algunos sacerdotes de la Diócesis y
de otras personas que trabajan allí pudimos
conocer la praxis de algunos dicasterios ro-
manos, que para un estudiante de Derecho es
algo realmente interesante. Estuvimos en
Roma hasta el día 24 (bueno, realmente hasta
el 26 porque nos cancelaron el vuelo de vuel-
ta) y pudimos visitar, entre otros lugares, la
Congregación para el Culto Divino y los Sa-

cramentos, Congregación para la Doctrina de
la Fe, Pontificio Consejo para los Textos
Legislativos -donde estuvimos en la sala don-
de se discutió la redacción del Código de
1983-, el Tribunal de la Rota Romana y el
Palacio Apostólico donde vive el Papa, inclu-
yendo una visita privada a la Capilla Sixtina.
En la mañana del día 24 pudimos disfrutar de
la Audiencia de Benedicto XVI, en la que nos
saludó de una manera especial. Damos mu-
chas gracias a Dios por estos días de autenti-
ca fraternidad sacerdotal que hemos vivido.
Que el Señor siga bendiciéndola y nos conce-
da poder caminar juntos a la santidad  que to-
dos deseamos alcanzar. 

Isaac Parra

La alegría signo del cristianismo



E sa es la experiencia que podemos
también exclamar todos los que he-

mos participado del "verano para familias"
que organiza la Acción Católica General pa-
ra toda la Diócesis en su cuarta edición.
Una profunda alegría. Es la experiencia del
gran gozo de vivir la familia de familias que
es la Iglesia. Disfrutar de la Vida en abun-
dancia que se nos promete. Un gran don de
Dios.

Y si cuando dos se reúnen en su nombre,
el Señor nos promete estar en medio de
ellos, en Tortosa el Señor se hacía presente
todo el tiempo en las más de 200 personas
que estábamos allí. Presente, en la piscina,
en los niños, en los ratos de oración, en los
juegos, en las tertulias, en los pasillos, en
las excursiones, en los partidos de balon-
cesto, en los tiempos de formación... por
allí estaba Él, gozándose con su Iglesia y
nosotros con Él que nos ha regalado esta
profunda experiencia eclesial.

Experiencia de Iglesia porque ha estado
presente, de un modo visible, la vida de la
Iglesia en toda su magnitud. Entre nosotros
estaban, durante toda la semana, el Obispo
diocesano y su Obispo auxiliar, que han si-
do para nosotros un gran regalo, signos de
la paternidad de Dios, que nos han alentado
como pastores y sacerdotes tan cercanos.
Junto con ellos, otros nueve sacerdotes nos
han acompañado para llenar la semana de
un profundo tiempo de crecimiento perso-
nal para todos, desde los niños hasta los
abuelos. El Delegado Diocesano de Familia,
los Consiliarios de AC de adultos y jóvenes,
los profesores y otros sacerdotes cercanos
a las familias, que han venido para asistir-
nos con la celebración diaria de la eucaris-
tía, el rezo de la liturgia de las horas en co-
munidad, las vigilias de oración, la confe-
sión y la posibilidad de tener ratos de ora-
ción y tiempo específico de formación per-
sonal.

La alegría de ver la Vida de la Iglesia tam-
bién en la realidad de las cerca de 40 fami-
lias que han asistido con sus 125 niños de
todas las edades y en los 20 monitores en-
tre los que había varios seminaristas, jóve-
nes comprometidos con el apostolado, que
han hecho que nuestros hijos puedan cono-

cer un poco más al Señor en esta semana.
Especialmente ha sido fructífero el tiempo
de nuestros adolescentes, que han recibido
un curso de formación adaptado a sus eda-
des de la fundación Gift&Task, a la vez que
crecían en amistad y espiritualmente de la
mano de sus monitores y seminaristas en
los ratos de ocio, de deporte y de oración.

Se trata de un modo de desarrollar la

Pastoral Familiar en la Diócesis, que más
allá de una concepción de la familia como
un conjunto de problemas a resolver, la
comprende como un lugar cargado de sen-
tido y sobre todo de Vida. Buscar ámbitos
adecuados donde esa Vida pueda generarse
y fluir, donde las familias puedan ser plena-
mente lo que son, es lo que buscan estas
acciones que la Acción Católica ofrece a la
Diócesis, para todos.

La Acción Católica al servicio de los Obis-
pos y de la Evangelización en el ámbito más
parroquial, sigue creciendo. En Tortosa he-
mos visto la realidad unida de sus tres ramas,
niños, jóvenes y adultos. Cada vez son más
los laicos que comprenden que su papel en la
misión evangelizadora de la Iglesia es funda-
mental, y encuentran en la Acción Católica el
modo de hacer más efectivo ese apostolado,
al realizarlo de un modo organizado y en pro-
funda unión con nuestra jerarquía a través de
la realidad parroquial.

Estamos deseosos de volver a juntarnos
en el resto de encuentros que tendremos du-
rante el curso. Todos en la Diócesis están in-
vitados a estos momentos como son los reti-
ros de Adviento y Cuaresma en el Cerro de
los Ángeles, la peregrinación Diocesana de
Familias a Lourdes que tendrá lugar en el
mes de Mayo, el encuentro de familias en el
verano próximo, una vez más en Tortosa…
¡Allí os esperamos!

Cristina del Río, presidenta de los
adultos de Acción Católica
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"El Señor ha estado grande
con nosotros y estamos
alegres"

Juan y Cristina con sus 7 hijos

Jaime y Mª José con la parejita



TESTIMONIOS:

Julia, madre de familia:
Para mi familia ha sido una experiencia
muy enriquecedora, ha superado todas las
expectativas. Nos hemos sentido muy bien
acogidos por todos; los sacerdotes han
estado encantadores y muy disponibles, la
presencia de los Obispos es impagable, los
cursos muy interesantes; pero lo mejor ha
sido lo que nos ha hecho crecer en nuestra
fe como cristianos, nos ha hecho sentir que
todos somos Iglesia, que tenemos que
hacer la voluntad del Padre y que tenemos
que dar testimonio de ello en nuestras
vidas a partir de ahora cada día. Rezamos
por ello. El próximo año, si Dios quiere,
estaremos allí.  Muchas gracias a todos.

Paula, 13 años:
Para mí Tortosa 2010  ha sido el mejor de

los cuatro. Este año los adolescentes he-
mos visitado un castillo de la época de los
templarios, hicimos actividades acuáticas
en el Ebro y un curso con Gift and Task du-
rante el cual hemos grabado un cortome-
traje. Todo esto, de la mano de Dios y con
nuestros maravillosos monitores, nos ha
hecho pasar una semana fantástica, ha ayu-
dado a la unión del grupo y a fortalecer la
amistad entre nosotros. También ha contri-
buido a ello la misa diaria, los ratos de ora-
ción, el rosario en familia… Por eso espero
volver el año que viene y se lo recomiendo
a todas las familias y a los chavales de mi
edad.

Carmen, monitora:
Es la segunda vez que participo y, Dios

mediante, no será la última, porque lo que
se ve en Tortosa no se ve en ningún sitio.
Como nos dijo D. Joaquín, Tortosa es una
verdadera escuela de familia cristiana. Los
llamados a esa vocación encontramos en
Tortosa el ejemplo a seguir: el respeto, ayu-
da y entrega entre los esposos, el sí a la vi-
da, la importancia de la educación cristiana
y la alegría de pertenecer a la Iglesia. En
Tortosa se "cierra el circulo", y verlo te hace
comprender la importancia de trabajar in-
cansablemente, cada uno en su labor, pero
todos mirando al mismo punto: Jesús.

Gloria, 10 años:
Ha sido súper divertido. Me lo he pasado

fenomenal conviviendo con otras personas
y jugando a muchas cosas. Me han encan-
tado las excursiones a la Fontcalda, a la
playa…

Pero lo más importante es que me ha
acercado más al Señor el ir a misa todos
los días, el ofrecimiento del día por las ma-
ñanas y rezar el Rosario con las demás fa-
milias. Además, los monitores nos ayuda-
ban a conocer más a los santos, para que
nos pareciésemos más a ellos y por tanto a
Jesús. En resumen, me ha encantado ir a
Tortosa y me gustaría repetir.

Álvaro, sacerdote. 
Delegado de pastoral familiar.

"Siempre que hay actividades con adul-
tos nos surge a los sacerdotes un agrade-
cimiento por la disponibilidad de las fami-
lias cristianas para con Dios. Generosidad
por dedicar tiempo de sus vacaciones para
acoger en su propia familia el plan de Dios
dedicándose a la formación cristiana que
les hace crecer en su vida de Fe; generosi-
dad porque corresponden a esa llamada de
Dios conviviendo con otras familias en los
tiempos de oración, de descanso, de cine-
forum o en las mismas comidas o cenas
donde aprovechan la ocasión para buscar
iniciativas apostólicas; generosidad para
compartir su vida, dejando que los juegos,
las excursiones o los momentos de des-
canso sean momentos para experimentar
la extraordinaria riqueza de la vida cristia-
na. Si a esto unimos el gran gozo de los
monitores y de los niños y jóvenes a la ho-
ra de compartir la experiencia de sus pa-
dres, el resultado nos da la experiencia de
Tortosa 2010. Quiera la Sagrada Familia de
Nazareth que cada vez sean más numero-
sas las familias que compartan esta expe-
riencia"

9

E stimados congregantes, vecinos de Getafe y
fieles de la Diócesis, en primer lugar nuestro

agradecimiento al Obispo diocesano, D. Joaquín
María, por la petición al Vaticano y preparación de
este gran acontecimiento como es el AÑO MARIANO
XETAFENSE, que comenzará con la celebración de
vísperas en la Basílica del Cerro de los Ángeles y
apertura de la nueva puerta santa en la Ermita, el pró-
ximo 7 de Diciembre de este simbólico año 2010. 

A continuación, la Sagrada Imagen de la Virgen de
los Ángeles, acompañada por sus fieles en procesión
de antorchas, de forma muy especial, visitará Getafe
para celebrar en la Catedral la festividad de la Inma-
culada Concepción, con una misa televisada, el día 8
por la 2 de RTVE, que será presidida por el Nuncio de
su Santidad en España, Mons.
Renzo Fratini. Durante la se-
mana, se seguirá con un solem-
ne triduo en honor a la Virgen de
los Ángeles, con petición directa
por los enfermos, pobres y forta-
lecimiento de la familia; para re-
gresar todos juntos con la
Imagen al Cerro, con el rezo del
Santo Rosario de la Aurora, en-
trando la Imagen con su carro triunfal, en el tan querido
y amado Carmelo del Cerro de los Ángeles.

La Oficina del Peregrino tendrá la función de dar
servicio y orientación a los fieles que quieran ganar el
jubileo. Estará situada en la Plaza de la Magdalena de
Getafe, junto a la Iglesia Catedral, a escasos metros
del nuevo Obispado y muy cerca del monumento de-
dicado a nuestro añorado D. Francisco José, primer
Obispo de la Diócesis de Getafe.

El camino desde la Oficina del Peregrino a la Ermi-
ta ya está en obras avanzadas por el Ayuntamiento de
Getafe, resaltando las ayudas recibidas; con diferen-
tes posibilidades para realizar el AÑO JUBILAR GE-
TAFE 2011 con María.

Una campaña de publicidad con un solo pensa-
miento: la acogida y el acercamiento del peregrino a
María; visitando los lugares mas emblemáticos de la
Diócesis, con una frase única "BÚSCATE EN GETA-
FE" que ya se puede visitar en el portal de Internet, en
la siguiente dirección:

www.getafejubilarconmaria.com

AÑO MARIANO
GETAFENSE

Jaime e Isis 
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E l pasado mes de julio asistimos a unos aconteci-
mientos que, siendo de tipo deportivo, como era

ganar un Mundial de fútbol, traspasaron dichas barreras
deportivas, llenando de una alegría inmensa y uniendo a
toda nuestra sociedad en un sentimiento de sano orgullo
por el gran esfuerzo y el resultado final obtenido. Fue
algo espontáneo que incluso llegó a admirarnos a nos-
otros mismos.

Muchas lecturas positivas podemos sacar de todo ello:
la satisfacción por la labor bien hecha, la importancia del
trabajo en equipo unido al esfuerzo personal, el valor de
la disciplina, de la obediencia al que en cada momento
tiene el papel de dar las órdenes, el poner el esfuerzo de
todos en una misma dirección.

Identificarnos con las personas es un sentimiento que
nos hace estar vivos, nos hace sentir cosas buenas, dar
lo mejor de nosotros mismos para conseguir algo en co-
mún mucho más grande.

En Manos Unidas también nos lo queremos aplicar:
Manos Unidas es el fruto de pequeños esfuerzos que, so-
los o individualmente, no darían mucho fruto, pero que
unidos llegan a admirarnos de cómo se puede conseguir
tanto. Y además sentimos un "sano orgullo" por contri-

buir con nuestro granito de are-
na a que otras personas en
otros países que no conoce-
mos, se puedan organizar, pi-
dan proyectos que necesitan y
consigan, mediante nuestra
ayuda, ponerlos en marcha.

Siempre el motor de Manos
Unidas es el Evangelio de Je-
sús: aprender a compartir, a
poner en común lo que se tie-
ne, a partir, a repartir y a servir.
Son valores difíciles de poner
en práctica en esta sociedad de
consumo tan individualista,

donde las cosas se buscan a cambio de algo, donde todo
tiene una recompensa material, pero es donde debemos
fomentar la caridad cristiana, que es dar sin esperar nada
a cambio, sólo por Amor.

El ejemplo del Mundial nos hace tener muchas espe-
ranzas en nuestra sociedad. Nos seguimos moviendo por
sentimientos nobles y eso es lo que debemos fomentar,
el esfuerzo en común merece la pena, porque multiplica
nuestras posibilidades, da mayores resultados e incluso
nos llena de gozo.

D el 19 al 28 de julio se han cele-
brado en Salamanca los Cursos

de Verano de la Hermandad Obrera de
Acción Católica, con una participación
de más de 200 personas.

Las Jornadas para
Consiliarios y otros sacer-
dotes han sido un tiempo
de oración y reflexión, des-
de los profetas bíblicos, los
salmos y Jesús de
Nazaret, para contemplar
con la mirada y el corazón
de Dios a los empobreci-
dos del mundo obrero y del
trabajo de hoy. Y también
de profundización teológica
y pastoral de “El trabajo
humano, principio de vi-
da”, libro publicado por el
departamento de Pastoral
Obrera de la Conferencia
Episcopal Española.

En las Jornadas de Oración y
Reflexión, militantes y simpatizantes han
compartido experiencias de vida y traba-
jo con inmigrantes, empleadas de hogar
y personas en situación de exclusión so-
cial. Y se ha reflexionado sobre el plante-
amiento que hace Guillermo Rovirosa,
primer militante de la HOAC, en proceso
de beatificación, en torno a la comunión
en la vida social.

Las Jornadas de Diálogo y Profundi-
zación han sido un espacio para reflexio-
nar en torno a la situación de las perso-
nas inmigrantes a la luz de la Biblia y la
Doctrina Social de la Iglesia.

Todo el trabajo de estos Cursos de Ve-
rano ha estado presidido por la vida y la
situación de los trabajadores y trabaja-
doras inmigrantes. Una situación mu-
chas veces injusta, precaria y difícil,
agravada por la crisis económica, entre
cuyas primeras víctimas se encuentran
las personas inmigrantes, generalmente
empobrecidas.

Con el Evangelio y las enseñanzas so-
ciales de la Iglesia, en la HOAC conside-
ramos que emigrar es un derecho de las
personas y familias pero que la actual
emigración, forzada por la pobreza, es
efecto de un sistema social y económico
que acrecienta cada vez más la brecha
entre pueblos y personas ricas y pobres,
y constituye una grave injusticia. La si-

tuación de hombres y mujeres inmigran-
tes es una manifestación de la injusticia,
el empobrecimiento y la deshumaniza-
ción de la que es víctima el mundo obre-

ro y del trabajo.
En nuestra sociedad te-

nemos un serio problema
en la mentalidad y las acti-
tudes respecto a quienes
“inmigran”. Mentalidad y
actitudes que dificultan en-
contrar respuestas social-
mente más justas y huma-
nas a los desafíos y oportu-
nidades que nos plantea el
fenómeno migratorio. La
construcción de nuestra
humanidad, personal y so-
cialmente, depende de có-
mo nos situamos ante la in-
justicia, el empobrecimien-
to y la deshumanización
que estas personas pade-

cen. Como decía el Papa Juan Pablo II:
“apenas hay una señal más eficaz para
medir la verdadera altura democrática de
una nación moderna que el comporta-
miento que muestra para con los inmi-
grados”. Lo que nos ayude a crecer en
comunión y fraternidad nos humanizará.
Lo que nos aleje de ello, nos enfrente y
nos divida, nos deshumanizará. Romper
fronteras y barreras para construir hu-
manidad, este es nuestro lema.

La Iglesia y quienes la formamos tene-
mos una llamada a colaborar de forma
importante al necesario cambio de men-
talidad y actitudes en nuestra sociedad
respecto a las personas inmigrantes.
Necesitamos una verdadera conversión
en nuestra relación con ellas para reco-
nocerlas como lo que son, hermanos y
hermanas, y poder construir entre todos
una gran familia humana, superando to-
da actitud discriminatoria y de exclusión,
para dar decididamente paso a la acogi-
da, la justicia y la solidaridad. Como de-
cía el Papa Pablo VI: “no insistiremos
nunca demasiado en el deber de hospita-
lidad -deber de solidaridad humana y de
caridad cristiana- de los países que aco-
gen a emigrantes”. En la HOAC nos com-
prometemos a trabajar decididamente en
esa dirección.

Salamanca, 29 de Julio de 2010,
Comisión Permanente de la HOAC 

La unión
multiplica el

esfuerzo

www.manosunidas.org
Calle Almendro, 4 - planta 2ª, 

Obispado de Getafe
28901 Getafe

Romper fronteras,
construir humanidad

Comunicado de la Hoac
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Nuevos Templos

E n los últimos meses ha
comenzado la construcción,

o se ha puesto la primera piedra,
de varios templos parroquiales.
En cada Parroquia erigida, el
Párroco, con el Consejo de
Economía de la Parroquia y los
feligreses, van buscando recur-
sos económicos para la cons-
trucción del templo, porque
queda "tanto" por hacer…, se
construye el templo "x tantos",
que necesitan ayuda espiritual y
material; para el bien de las
almas y, como consecuencia,
para el bien de la sociedad.
Pero aparte de lo que se haga en
cada Parroquia, los lectores de
PADRE de TODOS pueden ver la
relación de esos nuevos templos,
en una panorámica de conjunto
en la Diócesis.
Es posible que por simpatía y
compasión; por vecindad; por
devoción al titular de la nueva
Parroquia; por lugar de nacimien-
to o por razones familiares, se
animen a colaborar aunque no
sean feligreses.

ALCORCÓN
Parroquia Sagrado Corazón
C/ Avda de los Castillos, 19
CC 0075 1121 87 0600057511

P. San Josemaría,
C/ Copenhague, 2
CC 0075 8577 92 0600043985

HUMANES
P. San Pedro Apóstol
C/ Vicente Aleixandre, 14
CC 0075 0413 99 0600194325

LEGANÉS
P.Santa Beatriz de Silva 
C/ Méjico, s/n
CC 0075 1178 66 0700156730

VALDEMORO
P.Nuestra Señora del Pilar
C/ Marte, 76
CC 0075 1164 07 0600042792

P. San Vicente de Paúl
C/ Pasaje Colón, 1
CC 0075 1389 59 0600044971

P. Santiago Apóstol. 
C/ Hierro, 6
CC. 2038 2734 61 3000024565

VILLANUEVA DE LA CAÑADA
P. San Carlos Borromeo
C/ Molino, 2
CC 0075 1099 14 0600103037

PARLA
P. San Francisco de Sales
C/ Jaime el Conquistador, 141
CC 0128 0010 92 0100139245

PINTO
P. San Francisco Javier
C/ San Joaquin, 11 bis
CC 2105 3083 80 1290010595

Jóvenes en misión

U n grupo de jóvenes de la Diócesis ha realizado una experiencia
misionera durante los meses de julio y agosto de la mano de la

Delegación de Juventud. Estas son las reflexiones de uno de los
misioneros.

El Jet-lag
Acabo de volver de pasar un mes de misiones en Perú junto con un
sacerdote, una consagrada y otros ocho jóvenes de distintas parro-
quias, y ahora mismo noto en mí una sensación bastante extraña.
Debe ser el famoso jet-lag que dicen que afecta a las personas que re-
alizan vuelos largos y que se ven sometidas al cambio de hora entre
países, con el consecuente desajuste en las horas de sueño. Pero el
jet-lag que yo tengo es algo especial, no es que tenga mucho sueño y
me vaya durmiendo por todas las esquinas (eso ya me pasaba antes),
no es que no pueda dormir en estas calurosas noches de verano (que
también), mi jet-lag consiste en una sensación que nunca antes había
tenido y que es mezcla de una gran y profunda alegría y agradeci-

miento a Dios por todo lo que en este mes de misiones nos ha regala-
do y una cierta pena por haber dejado aquello.

No existen adjetivos suficientes para describir lo que ha supuesto
para mí este mes. En un intento por hacerlo, lo primero que tengo que
decir es el inmenso gozo que ha sido el poder compartir la fe con la
gente de Camaná (Perú). Me asombra la hospitalidad de las personas
que durante los treinta días nos han ido acogiendo y no han dejado que
nos faltase nada. Es impresionante ver cómo en una Prelatura con tan
pocos medios, como es aquella, sacerdotes, religiosas y catequistas
entregan cada día sus vidas por poner a Cristo en medio de aquellas
personas. ¡Qué grande es la Iglesia y qué alegría poder comprobarlo!

Lo segundo que me gustaría destacar es que mucho es el trabajo
que se puede hacer allí (al igual que aquí): nosotros hemos estado en
comedores con niños, hemos llamado a las casas, hemos visitado la
cárcel, hemos tenido encuentros con jóvenes y un largo etcétera. Sin
Dios todo lo que hubiéramos querido hacer hubiera sido imposible;
nuestra misión se hubiera quedado en una frustración ante el hecho
de no poder abarcar tanta inmensidad de trabajo.

Todos los días celebrábamos juntos la Misa y rezábamos una hora
delante del Santísimo antes de salir; si no hubiésemos hecho esto,
todo el trabajo hubiese sido en vano. Qué tranquilidad da sembrar sa-
biendo que los frutos los recogerá el Señor.

¡Cómo no voy a dar muchas gracias a Dios por tener este jet-lag,
por haber podido vivir este mes en Camaná, por haber conocido a
tantas personas buenas y entregadas allí! Lo que más me gusta es
que mi jet-lag no se cura, siempre estará conmigo y espero que mu-
chos otros jóvenes se animen al leer esto y puedan también tenerlo el
próximo año.

Patxi Bronchalo. Seminarista de 6º Curso

Parroquia San Josemaría
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Comedores sociales: 

Frente a la crisis solidaridad

S
on cada vez más las personas afec-
tadas por la crisis en nuestro país,
más de 4.000.000 millones de para-

dos, que parecen no poder volver a reincorpo-
rarse al mundo laboral en mucho tiempo. En
algunos hogares los dos miembros de la pare-
ja están en situación de desempleo; en otros
sólo uno, pero el único sueldo no alcanza ni
para pagar la hipoteca del piso. Ahora llega el
momento de llevar a los niños al colegio con
el consiguiente desembolso para uniformes,
libros, material escolar…

Frente a esta situación cada vez más grave,
hay pequeños rayos de esperanza y de luz. Las
iniciativas solidarias de la gente. Un vecino
que ayuda a otro a salir adelante; voluntarios
que colaboran en las cáritas parroquiales; do-
nativos anónimos que llegan cuando menos lo
esperas; parroquias que organizan rifas para
obtener fondos; operación kilo en las escue-
las; las huchas solidarias… y los comedores
sociales. En muchos municipios, esta iniciati-
va, que en la mayoría de los casos suele ser de
carácter privada -aunque cuenten con la ayuda
y respaldo de las parroquias- está salvando, li-
teralmente, la  vida a muchas personas de la
Diócesis. Por lo menos una comida al día, y en
muchos casos hasta tres. Estos son algunos
ejemplos.

El comedor de San Simón de Rojas
Nació en 1995, en Móstoles, concretamente
en la C/ Sevilla nº 19, detrás del teatro El
Bosque, y desde entonces no ha dejado de
atender a las más de 300 personas que acu-
den cada día a desayunar y llevar algo de co-
mida para el resto del día.

No se trata sólo de personas sin hogar, aho-
ra, cada vez más, provocado por la crisis, acu-
den familias enteras con todos los miembros
en paro.

Sus fondos y provisiones las obtienen de la
solidaridad de todos los vecinos, conscientes
de que este problema debe solucionarse con
la ayuda de todos.

Gracias a Dios la generosidad de la gente es
mucha y han visto necesario comprar una cá-
mara frigorífica para almacenar alimentos y
evitar que se estropeen.

El comedor de Fuenlabrada
Nació hace 14 años de la iniciativa de un gru-
po de personas preocupadas (como suele su-
ceder en estos casos) por la situación de los
más desfavorecidos de su municipio, y desde
entonces atiende una media de 50 personas
diarias, a las que ofrece desayuno, comida y
un bocadillo para la cena. Está situado en la c/
Constitución nº 20.

Los fondos para mantener este gasto los
obtienen de la solidaridad de la gente y de la
operación kilo que realizan en los colegios.

Comedor de San Pablo. Getafe
Son más de 20 personas sin hogar las que han
acudido cada sábado a esta Parroquia durante
el año pasado, en busca de un plato de comi-
da, o dos, para alimentar no sólo su cuerpo si-
no también su espíritu gracias a la amabilidad

de un grupo de jóvenes voluntarios que les
atienden.

En todos estos comedores, tan importante
es el alimento que reciben como el trato agra-
dable y amable de las personas que ofrecen su
tiempo para compartirlo con ellos.

Los fondos también provienen de la solida-
ridad de la gente; fondos que a veces sirven
para pagar alguna habitación y que algunos
meses no duerman en la calle.

El comedor de Leganés
Nace hace casi 20 años de la generosidad de
una mujer, Paquita Gallego que daba de comer
a los necesitados en su piso de este mu-
nicipio. Pronto se vio desbordada por el nú-
mero de personas que acudían a comer cada
día y a ella se sumó un grupo de voluntarios
que atienden alrededor de 70 personas diaria-
mente, a los que dan la comida del mediodia y
un bocadillo para la cena.

Sus fondos provienen de donativos, del
Banco de Alimentos y de alguna subvención
del ayuntamiento.

Está situado frente a la estación de Renfe y
Metrosur Leganés Central.

Estos son sólo algunos ejemplos de la soli-
daridad de la gente. Cuando el mal tiempo
arrecia es cuando se observa de verdad lo que
es capaz de hacer el ser humano.

Decía Thomas Hobbes, en el siglo XVII, una
frase que quedó para nuestros días y que mu-
chos han acuñado como premisa en su queha-
cer diario:homo homini lupus, el hombre es
un lobo para el hombre. Nosotros desde estas
páginas hemos demostrado que esta afirma-
ción no es cierta. Que el hombre es capaz de
sacar lo mejor de su corazón y ofrecérselo a
su prójimo para salvarle la vida, porque Otro
antes ya lo hizo por nosotros, y nos dio ejem-
plo con su propia vida, Cristo, y Él es nuestro
modelo a seguir. 

Paloma Fernández

DEFUNCIONES
Doña María Rivera Martín, madre del sa-

cerdote Eloy Ramos, Párroco de San Pedro
Apóstol, en  Humanes, falleció el día 23 de
agosto de 2010, en Jambrina (Zamora) a los
98 años.

D. Miguel Durán, padre de Dña. Carmen
Durán, Secretaria de los Sres. Obispos de la
Diócesis de Getafe, falleció el lunes 13 de sep-
tiembre de 2010, en Villa del Prado, a los 86
años de edad.

V oluntariado y humanización en tiempos
de crisis. La Resilencia”, es el lema de

esta Jornada que se celebrará en Ciempozuelos,
el 23 de octubre de 2010.
Entre otros objetivos se quiere:
-Ayudar a entender el fenómeno de la deshuma-
nización y la tarea de humanizar.

-Ofrecer conocimientos y herramientas para ha-
cer de la tarea de humanizar un camino de cre-
cimiento en las personas e instituciones en me-
dio de la crisis.
-Ayudar a resistir y remontar en tiempos de
crisis

P.F.

IX Jornada de Voluntariado Hospitalario 
en Salud Mental
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C omienza un nuevo curso. Vuelve el ritmo habi-
tual de exigencia cotidiana, medido por el tic-

tac imparable del tiempo que apremia. Hay que
ponerse al día. Con ilusión, con ganas de entregar
esa parte de la vida que se nos va en el quehacer de
cada jornada.

Después del verano se suelen hacer planes, pro-
pósitos. No sólo volvemos al trabajo, también
regresamos a nosotros mismos en un inevitable
examen presupuestario de lo que nos espera. Nos
miramos, miramos nuestra vida. Reestreno oficial.
Un poco más viejos, más guapos, más morenos,
relajados, pletóricos. Las vacaciones son un invento
buenísimo. Pero como tantas cosas buenas tienen
el inconveniente de su fugacidad. "Qué pereza",
dirán algunos bajo los efectos del síndrome post-
vacacional. Otros, se alegrarán de regresar al orden
que impone la disciplina. 

Hay muchas formas de incorporarse al trabajo. Y
trabajo es todo en la vida. Pero sin duda la manera
más interesante, la que más nos llena y realiza, es
aquella en la que hacemos de la entrega de nuestro
tiempo y de nosotros mismos, un propósito serio y
a ser posible ilusionado, de servicio a los demás.

Comprometerse es
ir por delante de los
acontecimientos. Es
elegir un camino, a
veces "propuesto" por
las circunstancias, y
poner los medios
para recorrerlo. Dios
acepta el fruto de esa
generosidad, "por
adelantado", desde el

momento que nos responsabilizamos  de una causa
justa. En la familia, en la amistad, en el trabajo, en
el cuidado de nosotros mismos cuando llega la
enfermedad, la vejez… 

Hay quienes eluden el concepto de compromiso
como si se tratara de una forma de presión arcaica.
No es necesario ser un héroe o un santo para com-
prometerse por un ideal. Pero parece oportuno lla-
mar a las cosas por su nombre, con la naturalidad
que convierte, lo ético, en virtud cristiana. Dios nos
hizo para cosas grandes, muchas veces a través de
lo pequeño. No reduzcamos nuestro destino. El
compromiso es algo que engrandece y ayuda a ser
feliz.  

Es éste, un tiempo de contrastes. La juventud -
también la que se lleva en el corazón- despierta. Los
niños son noticia. El inicio del Curso nos emplaza al
esfuerzo. El verano declina. Caen las hojas. Como
los colegiales, nosotros, adultos-aprendices sempi-
ternos, cogemos la mochila de la vida. Y con ella, el
compromiso de escuchar y secundar lo que dice el
Maestro.

Luz María de la Fuente

Empieza el
curso

E l 13 de agosto se ha celebrado el
Parlamento Universal de la Ju-

ventud, PUJ, en la sede de Naciones
Unidas en Nueva York, donde 300
jóvenes de 21 países han aprobado y
presentado una Carta Magna de
Valores para una Nueva Civilización,
fruto de su trabajo a lo largo de varios
años. Este foro mundial fue creado en
1981 por Fernando Rielo, fundador tam-
bién del Instituto Id de Misioneras y
Misioneros Identes y de la Juventud
Idente, y este año fue convocado con la
colaboración de la Fundación Fernando
Rielo, la Universidad St. Jonh's (NY) y
la Universidad Técnica Particular de
Loja. Han participado jóvenes de 21 paí-
ses de América del Norte y del Sur,
Europa, África y Asia.

La Carta Magna de Valores
(www.wyparliament.org) es un docu-
mento de diez puntos, en los que los
jóvenes, de diferentes países y creen-
cias, expresan los valores que conside-
ran fundamentales para construir una
nueva civilización que dé respuesta a las
más nobles aspiraciones del hombre y
que defienda su alta dignidad, poniendo
como modelo de unidad y de amor la
persona de Cristo. De este modo, los jó-
venes del PUJ quieren contribuir a cons-
truir una nueva sociedad que supere los
conflictos aún vigentes de la guerra, los
múltiples atentados contra la vida huma-
na, el hambre, la desigualdad, el desem-
pleo, el problema ambiental, etc.
Lo novedoso del documento es que no
es una crítica social o un manifiesto de
protesta, ni traslada la responsabilidad
de cambiar la sociedad a otras personas
o entes, sino que es una declaración de
compromisos personales que los jóve-
nes expresan valientemente y convenci-
dos de que el cambio debe empezar por
ellos mismos y que debe realizarse en
los distintos ámbitos de la convivencia
humana: las relaciones interpersonales,
la familia, la política, la economía, el
medio ambiente, la educación y las re-
des de comunicación.

El Parlamento Universal de la Juventud
implica que se difunda esta carta en to-
das las instancias políticas, sociales y
religiosas, para que pueda ser un docu-
mento de referencia para las constitucio-
nes políticas de los distintos Estados y
que ilumine las políticas nacionales e
internacionales sobre los temas crucia-
les para la Humanidad.
En la solemne sesión del 13 de agosto
en el Salón de Conferencias 2, en la
ONU, se leyó el mensaje del Presidente
de Juventud Idente Internacional y tam-
bién del Instituto Id de Misioneras y Mi-
sioneros Identes, Dr. Jesús Fernández
Hernández, en el que se recordó que
justo en las Naciones Unidas, hace 30
años, el Fundador del Parlamento, Fer-
nando Rielo, soñó con un parlamento
universal. En su mensaje, el Dr. Fer-
nández, invitó a los jóvenes a disolver
las barreras entre las personas y los paí-
ses por medio del amor y la amistad, y
subrayó el propósito que tiene la Carta
Magna de poner como modelo de valo-
res a Cristo, que acoge todos los valores
sin exclusión
Por su parte, el Cardenal emérito de
Nueva York, S.E. Edward Egan, alabó la
gran idea de los jóvenes de redactar una
Carta Magna de Valores para que sea un
referente de la sociedad actual, al igual
que la Magna Charta realizada en 1215
en Inglaterra supuso un hito importante
en el mundo jurídico anglosajón. 
Además, el Dr. Luis Casasús Latorre,
representante del Presidente de Juven-
tud Idente Internacional, subrayó el he-
cho histórico que estaban protagonizan-
do los jóvenes participantes del PUJ de
poner a Cristo como modelo para la ju-
ventud y para una nueva civilización.

Misioneros Identes

300 jóvenes de diversos países y creencias aprobaron la

Carta Magna de
Valores en la ONU
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Monitor de tiempo libre 
y algo más

L a Escuela de Tiempo Libre "Se-
mites" -acrónimo de "SEréis MIs

TEStigos" el lema de la última visita de
Juan Pablo II a España- lleva seis cursos
formando a jóvenes de la Diócesis para
el desempeño -tan valioso, tan necesario
y tan divertido- de monitor de campa-
mento. Gracias a ellos cientos de niños y
adolescentes han podido aprender y dis-
frutar en las tradicionales acampadas
veraniegas. Pero además de formación,
del título oficial de la Comunidad de
Madrid y del desarrollo de habilidades,
Semites ofrece mucho más. Os dejamos
con el testimonio de una de las últimas
monitoras graduadas.

"El verano  pasado me encontraba
bastante desengañada de la gente, del
mundo, dolorida y cansada del camino.
Un amigo me recomendó hacer el Curso
en la Escuela de Ocio y Tiempo Libre
Semites.

- ¿Para qué? -contesté yo- si yo ya
soy profe y me salen los niños por las
orejas.

- Pero es que no es sólo eso. Vas a
aprender mucho sobre ti misma y sobre
los demás, también vas a disponer de
más recursos para trabajar con los niños.
Además todo en clave cristiana. Mi único
consejo es que te dejes sorprender.

- ¿Sorprender? ¡Pero cuéntame algo
más! ¡No me dejes así! 

No conseguí sacarle nada más... Pero
él sí consiguió intrigarme (¡y mucho!).

Yo necesitaba hacer algo diferente, que
rompiera con todo lo anterior. Además,
¿qué quería decir con aquello de "déjate
sorprender"? ¿Cómo? ¿Cuándo?
¿Dónde?

Podría haceros un listado detallado de
los contenidos del curso, pero no es de
eso de lo que quiero hablaros, sino de mi
experiencia allí. Porque el curso en la
Escuela Semites ha sido un regalo en mi
vida. Como predijo mi amigo he aprendi-
do muchísimo sobre mí misma y sobre
los demás. Me han hecho reflexionar y
tomar conciencia de aspectos en los que
aún tengo que madurar. He compartido
opiniones, sentimientos. También he es-
cuchado otros puntos de vista, he podi-
do contemplar el mundo desde otras
perspectivas, y ha sido una experiencia
de Iglesia, de Iglesia diocesana donde
hemos compartido nuestra fe jóvenes de
diferentes parroquias.

¡Qué valiosos son los consejos de al-
guien que lleva en el mundo más tiempo
que tú, que ha llegado a la verdad del
asunto y la comparte contigo! En una de
las clases describieron la figura del mo-
nitor como un "acompañante a la hora de
realizar un camino interior, que va por
delante porque tiene más experiencia y
puede advertir de los peligros que ace-
chan". Pues bien, yo me he sentido muy
acompañada y guiada por los profesores
y de verdad espero que yo también pue-
da servir de guía para otros.

Le doy gracias a los profesores, a los
responsables de la Escuela y a mis com-
pañeros. Aunque ya el curso ha termina-
do y cada uno volvamos a nuestras res-
pectivas vidas,  lo que hemos comparti-
do, lo que hemos aprendido juntos, lo
que nos hemos reído (¡y hasta llorado!),
todo lo que hemos vivido, la formación
sólida y profunda sobre cuestiones di-
versas que hemos recibido… ¡Eso no
nos lo puede quitar nadie! Ha sido guay
que nuestros caminos se hayan cruzado,
aunque sea sólo  por espacio de unos
meses. Doy gracias a Dios por ello y por
cada una de vuestras vidas.

Y a ti, que has leído mi historia hasta
el final… ¡Gracias! Gracias por escu-
char (leer) esta experiencia que ha sido
tan importante para mí. ¡Que Dios te
bendiga! 

ALICIA TERCERO 
Promoción 2009-10 

de la Escuela Semites

Nombramientos
PÁRROCO
- Antonio Quintana Ramírez, San Fortunato, en Leganés.
- Santiago García Lòpez, Corpus Christi, en Leganés.
- Antonio Izquierdo Sebastianes, El Salvador, en Leganés.
- Domingo Linares Gil, Santa Sofía, en Alcorcón.
- Alfonso Fernández Cupeiro, San Francisco y Santa Clara de

Asís, en Fuenlabrada.
- Jesús Aparicio Gómez, Nuestra Señora de la Paz, en Parla
- Francisco José Pradas, Santos Justos y Pastor, en Perales

del Rio.
- Javier Bescós Corral, San Isidro, en Leganés.
- Mariano Lozano García, San Nicolás de Bari, en

Villaconejos.
- Jesús Ubeda Moreno, Natividad de Ntra. Sra, en San Martín

de la Vega.
- Manuel Vargas Cano de Santayana, San Esteban, en

Cenicientos.
- Gonzalo Moreno de la Villa, Asunción de Ntra.Sra, en

Pelayos de la Presa.
- Óscar Gutiérrez, San Nicolás de Barí, en Serranillos del

Valle.
- José Souto Prado, de Nuestra Señora de la Consolación en

Móstoles.
- Jesús Díaz Ronquillo,  Anunciación de Ntra. Sra. en

Valdelaguna.

ADMINISTRADOR PARROQUIAL
- Alberto Royo Mejía, Anunciación de Ntra. en Fuenlabrada.
- Antonio Lucero Granizo, de Ntra. Sra. de la Estrella, en

Belmonte del Tajo.

VICARIO PARROQUIAL
- Francisco Lerdo de Tejada, Santo Cristo de la Misericordia,

en Boadilla del Monte.
- Kevin Bruton Serrano, San Cristobal, en Boadilla del Monte.
- Carlos Tovar Martín, Ntra. Sra. de la Asunción, en

Chinchón.
- David Benavente Sánchez, San Isidro, en Leganés.
- Manuel González Guzman, Ntra. Sra. del Rosario y de la

Esperanza, en Móstoles.
- Francisco Gil García, San Pío V, en Leganès.
- Francisco Maroto, Ntra. Sra. de la Salud, en Leganés.
- José Manuel García-Plaza, El Salvador, en Leganés.
- David Contreras, Santa María la Mayor, en Colmenar de

Oreja.
- Laureano Arrogante, San Martín Obispo, en San Martín de -

Valdeiglesias.
- Juan Cerrato, Santiago Apostol, en Villaviciosa de Odón.
- Rafael de Tomás, Santa María Magdalena, en

Ciempozuelos.
- Pablo Esteve, Santo Domingo de la Calzada, en Alcorcón.
- Cruz Gonzalo López, Santos Justo y Pastor, en Parla.
- Juan Gabriel Muñoz, Santa María Magdalena, en Getafe.
- Juan Antonio Salinas, San Sebastian, en Getafe.
- Julián Lozano López, Virgen Madre, en Leganés.
- Vagner Uilson Apolinario, Virgen del Alba, en Alcorcón.
- Isidro Calvo Sánchez, Cristo Liberador, en Parla.
-Ricardo Gómez Fernández, Santa Maravillas de Jesús,

Getafe.
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Son dos los pilares que for-
man la trabazón de este libro.
Por un lado el testimonio sacer-
dotal de D. Giussani, y por otro
descubrimos los rasgos de una
verdadera amistad -con su ami-
go Angelo Majo- que es signo
inconfundible de la Presencia de
Cristo Resucitado. De las viven-
cias de D.Giussani cabe desta-
car su experiencia de la enfer-

medad en los primeros años de
ministerio, circunstancia que
nos introducirá en la hondura
cristiana de este sacerdote, ya
que le hará descubrir el gozo de
la identificación con Jesús cru-
cificado. "La aspiración de la
amistad es la unión, es la  de
identificarse, llegar a ser una
sola cosa, llegar a ser la misma
persona, tener la misma fisono-
mía del Amigo. Pero Jesús está
en la Cruz; el mayor gozo de
nuestra vida es el que descubri-
mos en cada pequeño o gran su-
frimiento: "Mira, ahora eres más
semejante, más una sola cosa
con Él".  Del testimonio de amis-
tad con Angelo Majo, descubri-
mos ese gran signo del Misterio
bueno, bello y verdadero.

Jesús Úbeda

¿Qué tienen en común Nicode-
mo, la mujer Samaritana, el ciego
de nacimiento, Zaqueo y la Mag-
dalena con Bernardette Soubirous,
Paul Claudel y Blaise Pascal? To-
dos ellos tuvieron un "encuentro

con Jesús". Pero, ¿es posible, ver-
daderamente puede un ser huma-
no hacer experiencia de Dios, en-
trar en su ámbito, toparse con Él?
Si le concebimos sumo arquitecto
o simple relojero universal, tal vez
no. Pero si pensamos en el Dios
que se abaja, que se hace cercano,
en el Dios con nosotros de Belén, el
sediento de amor que grita desde la
cruz "tengo sed", entonces no sólo
es posible, sino plausible. Esto es
precisamente lo que narra este li-
bro, diversos encuentros con
Cristo a lo largo de la historia.

Julián Lozano

8 ENCUENTROS CON JESÚS. Alain Quilici. Ediciones Rialp.
Colección Patmos. Madrid 2010. 

8 Lourdes, Mis días al servicio de María. Alessandra
Borghese. Planeta Testimonio. Madrid 2010. 192 págs.

Este pequeño libro de Ales-
sandra Borghese es una muy
sencilla pero intensa e intere-
sante reflexión acerca de lo que
cada año vivimos muchos vo-
luntarios (hospitalarios) que co-
mo ella, acudimos al Santuario
de Lourdes acompañando a
cientos de enfermos. Juntos
compartimos nuestra vida de

una forma muy intensa en un
corto espacio de tiempo, donde
llevados por la fe y el amor a
Dios que por medio de su Madre
María, Ntra Sra. de Lourdes, se
nos sigue manifestando con su
mensaje de amor al prójimo co-
mo camino imprescindible para
poder gustar de Él. Los hospita-
larios intentamos hacerlo vida al
servicio del enfermo. La autora
lo pone de manifiesto de una
manera muy hermosa y profun-
da a la vez. Ojalá su lectura te
lleve a ti también a querer vivirlo
en primera persona colaboran-
do con nosotros en la hospitali-
dad de nuestra Archidiócesis de
Madrid. 

Antonio Lucero Granizo
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Después de Manual Básico para
Católicos sin complejos, este au-
tor nos presenta un nuevo ensayo
que muestra de forma directa y di-
vulgativa "cómo son y cómo ac-
tuan los enemigos de Dios y de su
Iglesia".

El libro está estructurado en
cinco partes y una conclusión: "Lo
oculto" donde se define quién es el
enemigo y las distintas formas
aparentemente buenas que adop-
ta: la gnosis, la Masonería, el Ro-
sacrucismo y la Teosofía, la Nueva

era, las sectas y los Movimientos
religiosos; "Las Ideologías": El
enemigo a la derecha y el enemi-
go a la izquierda; "El enemigo en
casa": Las disidencias y el pecado;
"La Actualidad": Aquí y ahora y en
España; "Las propuestas de la
Iglesia": La Oración, los Sacra-
mentos y la Doctrina Social de la
Iglesia.

Con un lenguaje claro y senci-
llo, adaptado a todos los públicos,
José González hace un ágil y ame-
no recorrido histórico hasta llegar
a la situación actual de la Iglesia y
de algunos cristianos. Y concluye
diciendo que frente al relativismo,
la mentira y la muerte que el mun-
do nos está ofreciendo, Cristo nos
muestra otra posibilidad alternati-
va que sí puede garantizar la felici-
dad, llenar los anhelos auténticos
de toda persona: se nos ofrece Él
mismo, que es el Camino, la Ver-
dad y la Vida.

Paloma Fernández

8 Conociendo al enemigo. José González Horrillo. Ed.
Sekotia. Madrid 2010. 191 págs
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8 Cartas de fe y amistad. Una amistad sacerdotal.
Prólogo de Julián Carrón. D. Luigi Giussani. Editorial

Encuentro. Madrid 2010. 127 págs.

Stephen Hawking ha lanzado
recientemente un libro en el que
niega que Dios haya creado el
mundo. Este DVD -El origen del
hombre- aporta los estudios de
más de 30 expertos que sirven
para demostrar que Hawking se
equivoca.

8 DVD. El origen del hombre, Goya Producciones. 
www.goyaproducciones.com
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